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审议政府工作报告 完善议案和建议
塘下代表团在市十五届人大四次会议期间展开热烈讨论

本报讯（见习记者 张洵

煜）连日来，市委常委、塘下镇

委书记张本锋，镇长廖仕旺等

30 余名镇班子领导分头带领

人员，走访塘下 306 家规模以

上企业，进车间、看生产、听民

声。

“去年产值如何，经营中

有遇到什么难题吗？”3 月 18

日上午，塘下镇副镇长蒋兆友

走进瑞安市炜炜车业部件有

限公司。

据了解，“炜炜车业”主要

生产传感器、开关等汽车零部

件，以外销为主，去年产值突

破 2000 万元大关，今年成功

跨入“小升规”企业行列。

询问了工业产值、投资计

划等信息后，工作人员将其一

一记录在调查表中。“你们厂

房有多大，够用吗？办证审

批、资金、人才方面有遇到什

么问题吗？”蒋兆友问道。“厂

房面积只有两亩，完全不够

用，只能租对面的房间作为仓

库。”“炜炜车业”负责人韩炜

明回答道。蒋兆友边听边记

录，并告诉他可以关注今年小

微创业园的报名，以解决用地

难题。同时，蒋兆友还解答了

韩炜明关于厂房分割的问题，

建议他与住建局联系，并鼓励

他要抓好“小升规”的机遇，做

大做强。

“本来我就有不少疑问，

不知跑哪个部门问好，你们这

趟‘一条龙咨询服务’来得真

是时候！”韩炜明说。“这是我

的电话，还有什么问题可以咨

询我。”蒋兆友说。

随后，一行人又走访了浙

江贝乐卫浴科技有限公司、瑞

安市明荣铜材加工厂、浙江庆

源车业部件有限公司等 8 家

企业，了解到企业分别遇到招

工难、用地紧张、融资困难等

问题。蒋兆友表示，会将这些

问题带回去，及时答复他们，

并鼓励企业加大投入，提升产

品档次，争取新年取得更大发

展。

蒋 兆 友 表 示 ，近 年 来 ，

塘下规上企业迅速增长，成

为 推 动 塘 下 经 济 发 展 的 重

要 力 量 ，但 受 融 资 、土 地 要

素等制约，不少企业举步维

艰。此次走访，旨在分门别

类梳理企业困难，优化政府

服 务 ，合 力 扶 企 ，帮 助 企 业

提升信心。

国 家 级 博 士 后 科 研 流 动

站、院士工作站、国家级企业技

术研发中心⋯⋯走进瑞明集团

有限公司的办公室，一个个牌

子映入眼帘。“这些都是我们为

人才打造的研发基地。”“瑞明”

行政部部长何德道自豪地说，

引进和培育人才是他们在技改

热潮中打出的“关键牌”。

据了解，“瑞明”现有员工

2727 人，其中科技人员有 900

余人，研发人员 300 余人，博士

学位的有 8 名。为壮大研发力

量，去年该公司又高薪引进了 3

名高级工程师。“瑞明”还特地

建 造 了 三 星 级 别 的 专 家 宿 舍

楼，配备专用实验室和会议场

所，设置员工功勋奖等激励制

度，鼓励员工改进技术。去年，

员工刘志红的一项发明获得了

浙 江 省 银 锤 奖 及 温 州 市 金 锤

奖，刘志红也因此获得了公司

的丰厚奖金及表彰。

“人才的引进加快了技改

的步伐。”何德道介绍，去年，瑞

明共有两项技改项目，其中的

汽车发动机缸盖技术改造项目

被列为省重点“机器换人”技改

项目。“本来需要 1000 人操作，

现在可减少工人 200 余人，经

济效益却增长了 35％，人才的

力量功不可没！”何德道说。

据了解，去年，瑞明技改总

投 资 7300 多 万 元 ，同 比 增 长

10％，总产值同比增长 30％。

本报讯（记者 钱枫枫）3 月

18 日下午，参加十五届人大四

次会议的塘下代表团 48 名人大

代表和 35 名列席人员共同审议

政府工作报告，认真完善议案、

建议，现场展开热烈讨论。

“政府工作报告中提到城乡

面貌持续改善，代表们都深有体

会。”张本锋代表表示，瑞祥新区

高楼林立，城市规划展览馆在温

州范围内都首屈一指，滨海新区

发展潜力极大，是迈出城市东进

的重要一步，江南新区 6 个物流

商贸大项目处于在建状态，塘下

新区开工建设国泰路、城市综合

体、全民健身中心，小城市框架

初具雏形⋯⋯

代表们审议政府工作报告

时一致认为，报告中总结过去

一年的成绩是实事求是的，分

析当前面临的问题是客观的，

制定的 2015 年工作目标是科

学的，当前新形势的判断是准

确的，是一份具有凝聚力、号召

力和感染力的报告。

审议政府工作报告后，王

让式代表提出，塘下共有 3 万多

间出租房，有些村居出租房达

到五六百间，政府应要加强出

租房管理力度，必须整改验收

后才能让租客入住，建议成立

专门的出租房管理队伍。

出席会议的市委常委、公

安局长林振江也参与消防问题

的讨论。“电线该怎么绑，厨房

设在哪里，楼梯应怎么整改？”

林振江表示，应出台出租房整

治标准，加强业主主体责任，同

时加大拆违力度。下一步，政

府要加强监管力度，公安消防

部门要做好整改指导。

王昌宁代表表示，治堵仍

然是塘下的大问题。塘岙底隧

道连接瑞祥新区和国际汽摩配

产业基地，打通后能实现瑞安

主城区和塘下的对接。“隧道打

通后，不仅缩短了 3 公里距离，

而且大大缓解了 104 国道的交

通压力。”王昌宁说，代表们以

及三都片 9 个村居的村民对此

呼声很高，希望政府今年能将

建设塘岙底隧道列入规划。

董红卫代表认为，瑞安市

行政审批服务中心、塘下镇公

共服务中心在提高行政效率、

服务人民群众中发挥了巨大的

作用，但仍存在一些问题，如部

分项目办理时间无法保证，无

法办理时，个别窗口对申报单

位不作说明等。董红卫建议，

进一步完善审批流程，提高办

事效率，以书面告知申报单位

办理的时间节点，不受理的项

目也要做好登记，并向申报单

位说明情况，让办理完毕的单

位作出满意度打分。

听取代表们的议案和建议

后，市委副书记、代理市长陈胜

峰指出，塘下在瑞安的地位举

足轻重，要坚定信心打造宜居

小城市，切实加快环境再造，紧

紧抓住治水这一突破口，全力

打好环境治理翻身仗。要凝心

聚力打好特色产业集聚区，加

强平台建设，加大技改力度，推

动汽摩配产业转型升级，为创

建省级工业强市做出应有的贡

献。要努力打造改革先行区，

进一步下放一批审批事权，向

简政放权要活力。

引进人才、加大技改投入、增加设备

技改助力塘下企业做大做强
■见习记者 张洵煜

2014年，塘下镇全年工业性投资任务基本完成，其中，企

业技改方面的投入是工业性投资的重点，约占总投资额的

85％以上，这是记者日前从塘下镇经济发展办公室获悉的。

在去年的技改浪潮中，不少企业亮点纷呈，引进人才、加

大技改投入、增加先进设备……不断将企业做大做强。

瑞明：引进人才助力技改

“瑞明”和“亚伯兰”只是塘

下众多企业中的缩影。去年，

不少企业都在积极开展技术改

造，如浙江松田汽车电机系统

有限公司、浙江铭博汽车部件

有限公司、浙江胜华波电器股

份有限公司等。

“技术改造有利于优化产

业结构、提高竞争力，是企业获

得长远发展的必经之路。”塘下

镇经济发展办公室主任陈光兴

表示，当前塘下企业的技改势

头越来越好，从行业来看，当前

技改力度较大的企业主要集中

在汽摩配产业，从结构来看，配

套企业的发展势头较好。

“政府对技改项目的补助

也逐渐增大，现在，越来越多的

企业抓住机遇，积极参与到技

改项目申报中来。”陈光兴介

绍，去年该镇申请技改项目的

企业达到 42 家，投资额达 3.89

亿元，项目量和投资额占全市

近三分之一。

工人数量不变，劳动生产

率 却 增 长 17％ ，年 产 值 增 长

13％；8 条生产线增至 17 条生

产线⋯⋯这是浙江亚伯兰电器

有限公司于 2013 年技改后而

发生的美丽“蜕变”。

“这是我们的新厂房，占地

面积约3万多平方米。”“亚伯兰”

厂办主任唐辉告诉记者，去年 3

月，“亚伯兰”搬了“新家”，也随

之增加了许多先进设备，这让技

改项目有了“施展拳脚”的空间。

走进“亚伯兰”，偌大的车

间，工人不多，却呈现一派热火

朝天的景象。据唐辉介绍，今

年的订单已排到年底，订单数

比去年提高了 50％。

“这是我们的电子车间，采用

风淋式除尘设备。”唐辉指着一个

封闭式房间说。另一头的装配车

间里，三四个工人一组，正在组装

开关零件。“技改前，每条流水线

都需十几个人，技改后，几个人一

组，减少了不少人力。”

据了解，去年，“亚伯兰”技

改总投资 700 多万元，占总投

入的 60％，同比增长 20％。增

加技改投入和先进设备后，“亚

伯 兰 ”切 实 尝 到 了 技 改 的 甜

头。去年，该公司研发的电子

式汽车雾灯开关总成获得了发

明专利。目前，该公司获得授

权的专利共有 56 项。

亚伯兰：增加技改投入和先进设备

技改势头越来越好

了解困难 送上服务
塘下镇领导走访 306 家规上企业

亚伯兰生产车间亚伯兰生产车间


